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【会長】
街中の「農」がもつ役割や機能を市民に対して「見える化」「伝える化」に努め、市民の間での理解と共感の輪を広げてきたと敬意を表
する。
それを土台に農業ボランティアとしての行動へつなげ、継続していくことを期待する。
一人や二人の小規模経営(家族経営)の農家にとっても有用な「力」に育って行くことを期待する。
【委員】
農政と市民活動（ボランティア）を組み合わせた発想は素晴らしい。参加型ということであるが、市民参加が促進され、さらに松戸市の
農家の方々ご自身がエンパワーメントすることに事業が展開されれば幸いである。この事業を通して、松戸市の農家の方々とそれ以外
の方々との交流が一層拡大し、松戸の農業及びその文化が市民に知られるような啓発になればと願っている。今回のプレゼンについ
ては「成果発表会」であることから、この事業の成果とは何かを意識したものであって欲しかったと思う。数値及び満足度を測る指標な
どを活かしてもらえればよかったと感じる。
【委員】
・市民参加型農業がキーワードという点が優れています。
・園芸療法の講演会は、素晴らしい企画だったと思いますが参加者15名で、少なく残念でした。
・作付面積が10％拡大したことは、意欲的な活動によるものだと評価します。
・活動紹介映像として、DVDを作成されたとの事ですが、活動を広く市民に周知できるよう、公開してほしいと思います。
【委員】
松戸市の農家の課題である担い手不足に対して、市民のチカラをつなげる仕組みづくりは、課題解決につながるひとつのモデルとし
て期待します。今回のボランティア養成講座への参加者に対して、実践、継続に向けて推進していただけるようにお願いします。また、
今後、農政課には協働事業で培ったつながりを活かし、市民への広報をお願いします。
【委員】
組織的に多少問題があったとのことですが、ボランティアの数は、予定を上回り、農家からの評価も良いようです。今後は、早く会の体
制を立て直して、市民参加による農業への関心を高める活動と共に、農家との連携を定着させて、この事業をより発展させてほしい。
【委員】
松戸市の農業環境を応援する思い・組織の結成に、まず感謝しています。参加農家数が昨年と同数であったことを良く評価したい。目
標値達成は数年かかる覚悟も必要です。ボランティア数が増加したことが、この事業成果への希望につながります。農家15戸中10戸
において作付け面積を増やせたことは、大きな成果だと思います。DVDの活用を検討してください。
講演会（市民劇場）への参加者が、あまりにも少なすぎていて残念でした。今後の検討を期待します。
担当課は事業全体、講演会等についての周知を行政がさらなる努力をしてください。
ふりかえり項目６の協働事業としての効果について、団体・行政双方の評価が３であり、今後への検討を充分行ってください。
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